

A propósito de los 10 años de la siembra del Comandante Chávez

Juramentadas 1.342 Brigadas Ecológicas Estudiantiles en Caracas



El Ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y su homóloga de Educación, Yelitze Santaella, tomaron juramento a 1.342 Brigadas Ecológicas Estudiantiles, en un acto que se realizó en el Parque Recreacional Alí Primera, al oeste de Caracas. (Más información página 2).

Reunión extraordinaria en Roma, Italia

Delegados técnicos intergubernamentales para Recursos Genéticos Forestales evalúan avances del Plan de Acción Mundial

(Pág. 3)



Editorial Amalivaca

FAO resalta que Venezuela incorpora literatura infantil para la educación ambiental

(Pág. 3)



Más de 30 mil funcionarios desplegados

Activado el Comando Unificado contra Incendios Forestales en Aragua

(Págs. 4-5)



En sector Pozo de Pájaros

Liberadas cuatro perezas adultas y una cría en el Embalse La Mariposa

(Pág. 6)



A propósito de los 10 años de la siembra del Comandante Chávez

Juramentadas 1.342 Brigadas Ecológicas Estudiantiles en Caracas



El nogal de Caracas es un árbol que está en peligro crítico de extinción

El Ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y su homóloga de Educación, Yelitze Santaella, tomaron juramento a 1.342 Brigadas Ecológicas Estudiantiles, en un acto que se realizó en el Parque Recreacional Alí Primera, al oeste de Caracas.

En la jornada, que se replicó en el resto de las 23 entidades del país en conmemoración de los 10 años de la siembra del Comandante Hugo Chávez, se efectuó una plantación en las áreas del parque y recolección de semillas.

Asistieron al evento, además de los titulares del Minec y el Ministerio de Educación, la alcaldesa de Caracas, A/J Carmen Meléndez, la diputada de la Asamblea Nacional (AN), Grecia Colmenares y representantes de la Dirección Nacional de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (Jpsuv).

Al respecto, el ministro Lorca comentó que "vamos a plantar un nogal de Caracas, que el 4 de junio del año 2006 el presidente

Chávez colocó en el Parque Nacional Waraira Repano para dar lanzamiento a la Misión Árbol".

"El nogal de Caracas es un árbol que está en peligro crítico de extinción. Se estima que quedan menos de 500 en toda esta zona. Es un árbol propio de la capital del país y que desapareció por la voracidad humana", dijo Lorca.

Explicó que "cuando nos invadieron los europeos, la madera del nogal era la más preciosa que había en la capital y todo lo que construyeron ellos durante esos primeros 300 años fue con nogal; una muestra de eso es que la antigua Universidad Central de Venezuela, que está al lado de la estación del metro capitolio, sus puertas son de madera del nogal".

"Nosotros hemos emprendido con la Misión Árbol, por instrucciones del comandante Chávez, y que mantiene en vigencia el presidente Nicolás Maduro, una recuperación de esta especie y tenemos viveros en todas partes. Estamos plantando nogales en todas las cuencas de los ríos de Caracas, porque es un árbol de agua, de

vida y crece rápidamente cerca de los cuerpos de agua", afirmó.

Señaló que "en honor a nuestro Comandante, a la vida, a la paz, vamos a colocar este hermoso nogal de Caracas, con las Brigadas Ecológicas, el presente y el futuro de la Revolución Bolivariana".

Por su parte, la alcaldesa Carmen Meléndez envió "un saludo para todas las niñas y los niños, para nuestra juventud de Caracas; hoy estamos emocionados porque estamos conmemorando los 10 años de la siembra de nuestro Comandante Hugo Chávez, sembrando árboles en todo el territorio nacional".

"Nuestro comandante Chávez, en su ley del Plan de la Patria, en su Quinto Objetivo Histórico, nos dijo y nos dio la instrucción de preservar el planeta, así que invito a todos a cuidar nuestro planeta", sostuvo Meléndez.

Durante la actividad también fueron liberados 59 peces Koi, "que vienen a fortalecer la conciencia de cuidado a todo ser vivo que habita nuestra Madre Tierra" detalló el ministro Lorca.

Reunión extraordinaria en Roma, Italia

Delegados técnicos intergubernamentales para Recursos Genéticos Forestales evalúan avances del Plan de Acción Mundial

El Grupo de Trabajo Técnico Intergubernamental sobre los Recursos Genéticos Forestales, realizó la séptima reunión en la sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en la ciudad de Roma, Italia.

La cita fue acordada por la Comisión de Recursos Genéticos para la Alimentación y la Agricultura, que decidió que el grupo de trabajo se reuniera antes del siguiente encuentro ordinario de la Comisión, con el fin de examinar los progresos existentes en la aplicación del Plan de Acción Mundial para la conservación, la utilización sostenible y el desarrollo de los recursos genéticos forestales.

Dicho plan busca reforzar la sostenibilidad de la gestión de los recursos genéticos forestales y contribuir con la consecución de los Objetivos de Desarrollo de Milenio, la agenda después

de 2015 y las Metas del Plan Estratégico para la Diversidad Biológica 2011-2020 (Aichi).

En Venezuela, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), desarrolla líneas de acción que fortalecen la gestión de los recursos genéticos forestales y contribuyen con la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

La delegación venezolana estuvo conformada por Haifa El Aissami, embajadora y representante permanente del país ante la FAO, así como Zoraima Echenique, directora de Patrimonio Forestal del Minec, quienes aprovecharon la ocasión para reunirse con Zhimin Wu, director de División Forestal de la FAO.

Dicho encuentro privado, fue propicio para recordar y agradecer en nombre del pueblo venezolano y del

presidente Nicolás Maduro, por el financiamiento otorgado para el Proyecto de Ordenación Forestal Sustentable en el país del que se presentará los detalles del alcance próximamente.

FAO resalta que Venezuela incorpora literatura infantil para la educación ambiental

Igualmente, la delegación venezolana entregó a la dirección de publicaciones de la FAO, las obras físicas y digitales trabajadas por la Fundación de Educación Ambiental, a través de la editorial Amalivaca.

Anne Aubert, Directora de Publicaciones de la FAO, resaltó la iniciativa venezolana en la incorporación de la literatura infantil para la educación ambiental en dicha nación y detalló que la estrategia se tomará como ejemplo y se aplicará en la organización internacional.



Directora de Publicaciones de la FAO resalta la incorporación de la literatura infantil para la educación ambiental

Más de 30 mil funcionarios desplegados

Activado el Comando Unificado contra Incendios Forestales en Aragua



El objetivo es prevenir y combatir los incendios forestales ocurridos en el país

El vicepresidente sectorial para la Seguridad Ciudadana y Paz, A/J Remigio Ceballos Ichaso junto al ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, activaron el Comando Unificado contra Incendios Forestales, desde el Parque Nacional Henri Pittier en el estado Aragua.

Este Comando constituye una estrategia conjunta entre los Ministerios del Poder Popular para Ecosocialismo y Relaciones Interiores, Justicia y Paz, con el objetivo de prevenir y combatir los incendios forestales ocurridos en el país, así como para recuperar las áreas afectadas por estos eventos.

“Estamos en el inicio del periodo seco, donde se registran altas temperaturas, ocasionadas por la crisis climática en el mundo, producida por un capitalismo salvaje que de manera voraz

acaba con los recursos naturales y afecta nuestros ecosistemas”, dijo Caballos.

Durante la activación, fueron entregados equipamientos, tales como: guantes puño, visores de policarbonato oftálmico, cascos, paños de mangueras, chalecos para operaciones aéreas y unidades motorizadas para los grupos especiales que se dedican a la atención prehospitalaria de emergencias y rescate.

El titular de la cartera de seguridad ciudadana, enfatizó que “la tarea debe ser la prevención integral para la vida y la paz, que se encuentra enmarcada en la Gran Misión Cuadrantes de Paz y que deriva de la Constitución y el Plan de la Patria para el fortalecimiento del Sistema de Gestión de Riesgo”.

El Almirante en Jefe, estuvo acompañado por la

gobernadora, Karina Carpio y el ministro del Poder Popular para Ecosocialismo, Josué Lorca, quien destacó que este año se han combatido un total de 533 eventos en el territorio nacional, con un promedio de afectación de cinco mil 200 hectáreas, que representa una reducción en comparación al año 2022.

Al respecto, el titular del Ecosocialismo adelantó que es una costumbre que se ha repetido en los últimos años “la instalación formal del (CNUCIF), que se activa con todas las instituciones, los organismos de seguridad ciudadana y todo el Sistema Nacional de Gestión de Riesgo por parte del Ministro de Interior, Justicia y Paz”.

“El CNUCIF se activa en los 23 estados y el Distrito Capital, es comandado por el Sistema Nacional de Gestión de Riesgo, junto con el Minec, en el que participan las Gobernaciones,



Gobierno Bolivariano condecoró a 53 bomberos y bomberas forestales

Alcaldías, direcciones de Protección Civil regionales, todos sumados para contener los incendios forestales y las amenazas antrópicas, que se vierten sobre las zonas naturales protegidas, las Áreas Bajo Régimen de Administración Especial (ABRAE)", dijo Lorca.

El Sistema Nacional de Gestión de Riesgo cuenta con más de 30 mil funcionarios entre los que destacan Bomberos Forestales, Guardaparques y voluntarios que se encuentran desplegados en el territorio nacional mediante el Comando Unificado contra Incendios Forestales 2023.

Héroes y heroínas de la Patria

Como parte del reconocimiento que realiza el Gobierno Bolivariano del presidente, Nicolás Maduro, fueron

condecorados 53 bomberos y bomberas forestales, quienes participaron en la Misión de la Fuerza de Tarea Humanitaria, G/J Simón Bolívar, contra los incendios forestales en Chile.

Sobre este tema, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, acotó que "es un gran orgullo y honor condecorar a los 53 héroes y heroínas que dejaron nuestro nombre en alto, el nombre de Bolívar y a la Patria en el pueblo hermano de Chile".

De igual manera, Ceballos Ichaso, entregó la condecoración Orden Francisco de Miranda y felicitó a todo el equipo que viajó a la República de Chile. "Hoy reconocemos la valentía de los hombres y mujeres que se pusieron al frente, en combate directo para la protección del pueblo chileno".

Prevención y mitigación incendios forestales

El Minec maneja el Registro Único de Incendios Forestales (REUINFO), una herramienta que permite la toma de decisiones y respuestas rápidas y efectivas, además de la importancia y aporte para las investigaciones científicas con respecto a los incendios forestales en el país.

Con el REUINFO se recopilan datos, se generan representaciones gráficas y medidas de estadística descriptiva, que facilitan el análisis de estimación sobre la regularidad, trayectorias, influencia y prolongación de estos eventos, lo que optimiza las operaciones a efectuar en casos futuros.

En sector Pozo de Pájaros de la Carretera Nacional Las Mayas

Liberadas cuatro perezas adultas y una cría en el Embalse La Mariposa

Un total Cuatro ejemplares adultos y una cría de perezosos (*Bradypus variegatus*) fueron liberados en el sector Pozo de Pájaros de la Carretera Nacional Las Mayas, en los alrededores del Embalse La Mariposa, por una comisión compuesta por servidores del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y personal de la Fundación Chuwie,

La delegación de rescate y liberación estuvo integrada por 12 personas entre la UTEC

Capital y Miranda, el Minec y la Fundación Chuwie, quienes procedieron a liberar a tres machos y una hembra que pesó 6,27 kilogramos con una cría en condición de lactancia.

Una de las especies fue rescatada en Ruiz Pineda, de un área residencial por estar en riesgo de ataque canino; otros dos machos fueron sacados de una residencia privada en la que estaban en peligro de electrocutarse y acoso de perros; y un cuarto perezoso fue extraído del sector Pacheco

en San Antonio de Los Altos, municipio Los Salías, expuesto a electrocutarse y asedio de caninos.

Los animales estuvieron bajo resguardo de los integrantes de la Fundación Chuwie, una organización que mantiene un centro de rescate y rehabilitación de perezosos en los Altos Mirandinos, hasta el pasado viernes cuando se procedió con la liberación en zonas consideradas aptas para su desarrollo.



Delegación de rescate y liberación estuvo integrada por 12 personas

Capacitación integral

Trujillanos recibieron inducción sobre purificación del agua para consumo

Para dar garantías a la calidad del agua que se suministra en la región, se desarrolló en el sector El Cumbe, de la parroquia La Beatriz del estado Trujillo, un taller para el "Uso y manejo correcto de sustancias químicas", que se emplean en el proceso de tratamiento del agua de consumo humano.

Entre los aspectos tratados se mencionaron los elementos

químicos como el gas clorofila y sustrato de aluminio, como agentes aceleradores en el proceso de purificación del agua, los efectos sobre la salud, el ambiente, recomendaciones de uso y medidas a seguir en caso de fugas.

La inducción se desarrolló en la planta de tratamiento de Hidrológica de la Cordillera Andina (Hidroandes) en la mencionada zona, con la

participación de 25 trabajadores, el jefe de planta, el encargado de Recursos Humanos, operadores y personal en general.

El curso está en correspondencia con las indicaciones del presidente Nicolás Maduro Moros, ejecutadas por el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en un trabajo junto con el gobernador de la entidad, Mayor Gerardo Márquez.

Fiscalización permanente

Minec promueve taller de capacitación sobre el RACDA en Trujillo

La Dirección de Ambiente del municipio Valera, en el estado Trujillo, ofreció taller de Capacitación para el Registro de Actividades Capaces de Degradar el Ambiente (RACDA).

La actividad contó con la participación del personal del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) y de la Dirección Municipal del Ambiente, en la se habló sobre las competencias de fiscalización permanente, los permisos y registros otorgados por el Minec y las adecuaciones ambientales para los talleres mecánicos que no precisan el registro RACDA, siempre que cumplan con la normativa ambiental.

Entre los temas tratados estuvo el registro de actividades capaces de degradar el ambiente, finalidad del registro, leyes y decretos que facilitan la exigencia del registro a las empresas que ejercen una actividad capaz de degradar el ambiente, caducidad del registro, tipos de registros

RACDA, empresas que deben estar inscritas, el sistema en línea, recaudos exigidos para la inscripción y beneficios del registro para las empresas.

El momento fue aprovechado para informar sobre las jornadas de abordaje que el Minec tiene previsto iniciar en los próximos días, a las empresas que ejercen una actividad capaz de degradar el ambiente en el municipio Valera, novedad ante la cual los servidores municipales mostraron gran disposición para el acompañamiento, pero como observadores para el aprendizaje.

Se hizo énfasis en el trabajo conjunto que desarrollan los entes del Estado para el fortalecimiento de las políticas nacionales emanadas en materia de recaudación.

Esta inducción cumple con los lineamientos indicados por el presidente Nicolás Maduro Moros, ejecutados por el Minec en la región andina.



Capacitación para el Registro de Actividades Capaces de Degradar el Ambiente

Defensa integral de ecosistemas

Segundo taller sobre tortugas marinas se efectuó en Playa Parguito

En aras de proteger la defensa integral de los ecosistemas, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), desarrolló el "Taller de Biología, Varamiento y Rescate de Tortugas Marinas", en Playa Parguito, ubicada en el municipio Antolín del Campo, del estado Nueva Esparta.

Fue un trabajo mancomunado para la conservación y protección de las tortugas marinas que desovan en la isla de Margarita, que contó con la participación de representantes de la Alcaldía Antolín del Campo, Bomberos Forestales, prestadores de servicio turístico, Policía Nacional Bolivariana (PNB), Waterland, salvavidas, Guardería Ambiental de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), Guardia Costera, Fundación Amigos Tortugueros, biólogos marinos y Ministerio de Turismo, entre otros.

Playa Parguito es una de las zonas donde se recibe la mayor cantidad de tortugas para el desove. La mayoría de los tipos de tortugas marinas migran, aunque no todas lo hacen. Las que toman parte en la migración, para la cría o para encontrar comida, pueden viajar cientos o miles de kilómetros para llegar a su destino. Gran parte de ellas vuelven al lugar de su nacimiento para llevar a cabo el desove.



Playa Parguito recibe la mayor cantidad de tortugas para el desove

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro
11/03/2023

Vivimos una segunda ola progresista en América Latina que se levanta, estamos muy atentos a la evolución de la CELAC, la reactivación de la UNASUR, la recuperación de las reuniones bilaterales, de los acuerdos políticos, económicos, comerciales. ¡Soy optimista del futuro!



@NicolasMaduro
11/03/2023

En Venezuela transitamos nuestro camino con la verdad del pueblo y del proyecto bolivariano. Creen los enemigos de la Patria que destruyendo a "Maduro", destruyen a la Revolución Bolivariana. ¡Están muy equivocados! ¡Nosotros lo que vamos es pa' lante con la verdad!



@NicolasMaduro
08/03/2023

¡Hoy #8Mar, nace la Gran Misión Mujer Venezuela! Llegó el momento de integrar todos los programas, los recursos, la atención y los esfuerzos para poner a la mujer en el centro de la vida de la Patria. Encargué a las Ministras y al Estado Mayor de la Mujer esta importante tarea.



SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO



@MIECOSOCIALISMO